
        

 

新しい年を迎え、1か月が過ぎようとしています。 

遅くなりましたが、今年もどうぞよろしくお願いいたします。 

元日に令和６年能登半島地震が起こり、多大な被害を受けた地域が

多い中、１月９日に予定通り始業式を迎えることができたことを本当

に幸せなことだとかみしめながら、今日までの日々を子供たちと重ね

てきました。まだまだ余震の心配はありますが、日を追うごとに子供

たちの笑顔が学校内に広がってきていることをうれしく思います。 

警報級の大雪が心配され登校時刻を遅らせたり、新型コロナウイル

ス感染とインフルエンザの流行も引き続き心配されたり、様々な対応

を迫られることもありますが、３学期は１年間の総まとめの時期です。

始業式で、１年間の総まとめとして、取り組んでほしいことを次のように伝えました。 

 

 

子供たちが「なりたい自分」を目指して目当てを立て、それに向かって努力して満足のいく１年

間を締めくくり、自信をもって次の学年に繋いでいけるようにしたいと思います。 

どうぞ３学期もご支援ご協力をよろしくお願いいたします。       校長 萩中 弘恵 

 

 

 

 地震の少ない北陸地方で起こった令和６年能登半島地震発生時は、ほ

とんどの子供たちがご家族と一緒に元日の団らんの時間を過ごしてい

たことと思います。地域の避難場所である本校には 300人あまりの方が

避難され、地域の方々のお力添えをたくさんいただきました。 

 今後、課業中に地震が発生し津波警報が発令された場合、これまでの

備えでは不十分ではないか、と協議を進

め、下村保育園と合同で 17日（水）に地域住民も避難してくること

を想定した避難訓練を実施しました。降雪で屋上に出られない場合

や０歳～６歳児を避難させる保育園の職員との連携、一次避難から

二次避難への移行等、新たな課題もたくさん見えてきました。子供た

ちの命を守ることを最優先に、備えの見直し、関連機関との連携の在

り方等、危機に備えた研修を行っていきます。 

 

 

 

 

 

下村っ子 射水市立下村小学校 

  TEL ５９－２３１０ 

  Ｅ-mail：shimomura@tym.ed.jp 

下村小学校だより 1 月号 

 

2024 年（辰年）スタート、総まとめの 3 学期へ！   
 

❖下村っ子の頑張る「やっちーや」(や：やる気、つ：続ける、ち：力を合わせる･力を届ける、い：命
を大事にする、や：やりとげる)の最後の“や”「やりとげる」自分を目指していきましょう！ 

～課業中の地震発生・津波警報発令を想定した 

「下村保育園との合同避難訓練」 ～ 1 月 17 日実施 ～ 

～健康教育実践優良学校表彰～ 
 
令和６年 1 月 26 日（金）富山県教育委員会より、下村

小学校の委員会の取組や、メディア利用における家庭と連
携した取組等が優れた成果として認められ、健康教育実
践優良学校として、「総合の部門（いきいき富山っ子賞）」
努力校の受賞を受けました。 
 



1 月の下村っ子紹介   

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ ２月３日（土）のファミリー参観にご来校の際は、ご家庭に配布していた名札を忘れずに着用するようお

願いいたします。１年間の子供たちの成長を是非ご覧ください。人数の制限のない参観となり、多くの方の

ご来校が予測されます。体調のすぐれない場合のご来校はご遠慮ください。 

２ ２学期、保護者の皆様にご協力いただいた「よりよい学校づくりのためのアンケート」の集計結果は、２

月上旬にお知らせする予定です。３学期及び次年度に向けた方策についてどう教育実践を 

推進するか引き続き検討して参ります。 

下村小学校ホームページ  
http://wp-shimomura.imizu.ed.jp 

４月から楽しい学校づくりを推進してきた
６年生による「最後の６年企画」では、長縄
の絆跳び、トランプやカルタのカード遊び、
全員で行う「震源地ゲーム」等が行われ、縦
割り班で楽しい時間を過ごしました。今後
は、学校づくりは、徐々に６年生から５年生
にバトンが受け継がれます。 

【全校ランチルーム会食】  

１月３回実施 

１月２４日(木)２５日（金） 

【１～４年生 雪遊びを満喫】 

 

１月１８日(木) 

【令和５年度の最後の６年企画】 

 

1 月２５日（木）ロングタイム【学校保健委員会】 

 
丈夫でけがのない体つくり委員

会の子供たちが中心となって、３年
ぶりの対面での「学校保健委員会」
を実施しました。委員会児童が行
ったメディアや睡眠についての全
校アンケートの集計結果を基に、
睡眠の大切さについて、講師をお
招きして講話を聞きました。一人一
人がこれからの生活を考える契機
となってほしいと願っています。 

子供たちの活動の様子を HP で紹介 
しています。ぜひご覧ください。 

コロナ禍前、全校が一堂に会して給食を食べていた時代を知るのは、
現在の５・６年生だけです。１月 18 日(木)、４年ぶりに全校ランチルーム会
食を行いました。今月は学校給食週間中の 29日（月）30日（火）にも行い
合計３回実施しました。初めての子供たちは興奮気味でしたが、みんなで
集まって和やかなひとときとなりました。今後も少しずつ取り入れていく予
定です。 

暖冬の予報に反し、すっかりグラウンドが銀世界になり、生活科や体育科の
時間に雪遊びを満喫しました。先日、「子供たちが雪で楽しい時間を過ごせる
ように」と地域の方から長靴スキーをプレゼントしていただき、装着して体験し
たり、そり遊びや雪だるま作りをしたりして、楽しみました。地域の方の温かい
お心遣いに感謝でいっぱいです。ありがとうございました。 


